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Обсуждаем итоги пленума ЦК КПРФ

Авторитетное мнение

Будни красного мэра

Защищая
интересы
рабочих

Итоги октябрьского пленума ЦК КПРФ обсудили крас�
ноярские коммунисты. Участники пленума крайкома пар�
тии были единодушны в оценках: тема рабочего класса,
выстраданная временем, назрела.

— Р АБОЧИЙ КЛАСС Красноярья
всегда был гордостью страны, —
отметил в докладе на пленуме

член ЦК КПРФ, первый секретарь крайкома
партии Пётр Медведев. — У него славная ис*
тория и крепкие традиции, которые берут ис*
токи из революционного 1905 года. Новая
глава истории была написана в годы Великой
Отечественной войны, когда на берега Ени*
сея эвакуировали из района боевых действий
десятки промышленных предприятий. В ко*
роткий срок они перестроились на военный
лад и начали работать на фронт. Новый взлёт
мы получили в 60*х годах прошлого века, ког*
да Красноярье стало гигантской строитель*
ной площадкой. Возводились не только
Красноярская и Саяно*Шушенская ГЭС, но
и сотни предприятий с высокотехнологич*
ным производством. 

Они требовали высококвалифицирован*
ных рабочих. В Красноярский край по зову
сердца приехали тысячи граждан из разных
республик Советского Союза. Они считали за
честь принадлежать к рабочему классу Крас*
ноярья и говорили: «У красноярцев — собст*
венная гордость».

Это они, а не олигархи и толстосумы, не
«успешные менеджеры» и чиновники от
«партии власти» превратили наш край в реги*
он с мощным потенциалом. И Родина по до*
стоинству оценила их усилия: на Знамени
Красноярского края — три ордена.

В начале декабря красноярцы отметят 80*
летие края. Это будет праздник со слезами на
глазах. Громадный потенциал, созданный
трудом миллионов рабочих, инженерно*тех*
нических работников, уничтожен за годы
«реформ». Нет больше заводов «Квант», теле*
визорного, нет уникального «Сивинита».
Трагично сложилась судьба Дивногорского
завода низковольтных аппаратов. Один за
другим уничтожаются или банкротятся про*
мышленные гиганты. Трудно поверить, что
когда*то продукция красноярских предприя*
тий поставлялась не только в братские союз*
ные республики, но и в 40 стран мира. Так
было, и это стоит напомнить властным чи*
новникам, которые в юбилейные дни прима*
жутся к чужой славе.

Самое страшное то, что эти дикие «рефор*
мы» нанесли удар по рабочему классу. Сего*
дня он разобщён, правящий режим пресекает
все попытки организованной борьбы. Согла*
шательскую позицию заняли и профсоюзы. 

Есть и ещё более печальные последствия.
Режим делает всё для того, чтобы у рабочего
класса не было и завтрашнего дня. Нынеш*
ней власти не очень*то нужны квалифициро*
ванные кадры. Это и неудивительно: сокра*
щается количество рабочих мест, продолжа*
ется банкротство предприятий. И даже если
завтра словно по мановению волшебной па*
лочки всё восстанет из пепла, работать будет
некому, потому что практически уничтожена
созданная в крае система профессионального
образования.

Когда*то только за одну десятилетку в
Красноярье было подготовлено 200 тысяч
квалифицированных рабочих, 60 тысяч спе*
циалистов высшей квалификации, 128 тысяч
— средней квалификации. Все они были вос*
требованы и, перенимая опыт старшего поко*
ления, становились хранителями традиций
рабочего класса. Сегодня система профес*
сионального образования края разрушена до
основания.

В СЛОЖИВШЕЙСЯ ситуации, говорили
участники пленума, коммунисты и сто*
ронники КПРФ призваны расширять

своё влияние в рабочей среде. Примеры та*
кой работы есть. Партийные организации ра*
ботают на электровагоноремонтном и радио*
заводе. Не остаются без внимания коллекти*
вы Красмаша, алюминиевого завода, ЦБК.
Коммунисты края, фракция КПРФ в Законо*
дательном собрании — единственная сила,
которая поддержала коллективы Сибтяжма*
ша и Дивногорского завода низковольтных
аппаратов в их борьбе за права.

К сожалению, наши контакты с рабочим
классом не так прочны, как требует время. К
тому же нового подхода требует и агитацион*
ная работа, отметил председатель Контроль*
но*ревизионной комиссии краевой партий*
ной организации Владимир Бедарев: на по*
литическом поле действует теперь больше
партий, многие из них беззастенчиво копиру*
ют лозунги и программные идеи КПРФ.
Коммунисты должны придать пропаганде на*
ступательный характер. В своё время в Крас*
ноярске был создан Совет рабочих. Теперь
надо вдохнуть в него жизнь, сделать надёж*
ным союзником.

Наши задачи усложняются тем, что закон
запрещает политическую деятельность на
предприятиях, продолжил свой рассказ В.С.
Бедарев. Партийному активу вход на терри*

торию предприятий заказан. Но кто запре*
тил проводить встречи в коллективах депу*
татам*коммунистам? Мы практически пере*
стали проводить пикеты у проходных, раз*
бивать красные палатки с раздачей агитаци*
онного материала. В наших листовках слабо
отражается тема рабочего класса, тем более
— на местном материале. Не случайно эта
теоретически наиболее активная часть об*
щества не ходит на выборы, равнодушна к
акциям протеста. Надо подумать и о разви*
тии наших первичек по территориальному
принципу, так, чтобы связать их с ведущими
предприятиями. Это приблизит КПРФ к ра*
бочему классу. Ведь у нас нет достоверной
информации о социально*экономической
ситуации на предприятиях и настроениях
рабочего класса.

О ПЕРВЫХ подвижках на данном фрон*
те рассказала секретарь Красноярского
горкома партии по работе в Октябрь*

ском районе Елена Гущина: 
— Не так давно в райком пришёл водитель.

Рассказал, как тяжело живётся и работается,
поделился, что думает о ситуации в стране.
Мы его приняли в ряды КПРФ. Через неко*
торое время он привёл с собой товарища, по*
том — ещё одного. Теперь у нас новая первич*
ка из восьми коммунистов. Нам надо нахо*
дить лидеров и делать на них ставку. Такие
поведут за собой.

На важную проблему обратил внимание
первый секретарь Ермаковского райкома
партии Владимир Волошин:

— Коммунисты района сделали многое для
того, чтобы вернуть былое уважение к чело*
веку труда. Это важно для нашего района, в
котором разрушена экономика, а рабочие ос*
тавшихся хозяйств получают мизерную зар*
плату. На сессии районного Совета депутаты*
коммунисты предложили отметить (впервые
в постсоветский период!) передовиков произ*
водства. Это было поддержано. Тех, кто под*
держивает Компартию, в рабочей среде при*
бавилось. Многие стали не только сторонни*
ками КПРФ, но и агитаторами.

Участники пленума говорили также о со*
здании и об увеличении количества опорных
точек влияния на рабочий класс. Важен каж*
дый шаг вперёд: спасти рабочих от увольне*
ний, помочь улучшить коллективные догово*
ры, создать юридические службы по трудо*
вым спорам, помочь организовать забастовку,
чётче сформулировать требования. О каждом
таком шаге должны знать все — предприятие,
район, город. Мы сетуем на то, что наши ми*
тинги, акции протеста не собирают много на*
рода. Всё изменится, если темами акций ста*
нут требования коллективов. Поэтому опор*
ные точки влияния на рабочий класс — не та*
кая уж и бесполезная идея.

Начинать надо с того, чтобы местные отде*
ления КПРФ определили конкретные пер*
вичные отделения, отвечающие за эту работу.
Связь хотя бы с одной из опорных точек
должна стать постоянным поручением для
членов руководящих и контрольных органов
партии, для депутатов*коммунистов. Важно
обобщать и освещать лучший опыт. 

Пора отказаться от митингов и пикетов на
тему «За всё хорошее, против всего плохого».
Каждая акция должна иметь конкретный по*
вод и задачу, понятные лозунги и требования.
В центр внимания нужно ставить защиту ин*
тересов наёмных работников физического и
умственного труда.

Влияние в пролетарской среде краснояр*
ские коммунисты намерены усиливать через
организации «Дети войны», «ВЖС — «На*
дежда России», «Русский Лад», вправе рас*
считывать и на энергичные действия краевой
комсомольской организации, тем более что
первый секретарь крайкома комсомола Ро*
ман Тамоев избран не только членом бюро
крайкома партии, но и секретарём по проте*
стному и рабочему движению. Есть надежда
на то, что ребята найдут пути повышения
влияния на рабочую молодёжь и на тех, кто
готовится ею стать.

Красноярский край довольно остро испы*
тывает проблему трудовых мигрантов. И если
при ЦК КПРФ будет создан общественный
совет по сотрудничеству с трудовыми миг*
рантами, то у нас пора начинать активнее со*
трудничать с национальными землячествами.
Крайком КПРФ проводил встречи с активом
диаспор: контакты есть, надо их укреплять.

И, конечно, возрастает роль юридической
службы крайкома КПРФ, которая призвана
поддержать коммунистов, участвующих в
юридическом сопровождении трудовых спо*
ров, защите прав наёмных работников. А ещё
лучше, если крайком поможет организовы*
вать боевые, классовые профсоюзы.

Александр КОЗЫРЕВ.
г. Красноярск.

Социальные ярмарки
способны сдержать рост цен

СДОКЛАДОМ о мерах, которые
предпринимаются мэрией Ново*
сибирска для стабилизации в горо*

де розничных цен на продовольствен*
ные товары, на сессии горсовета высту*
пил начальник департамента промыш*
ленности, инновации и предпринима*
тельства мэрии Александр Люлько.

По данным Федеральной службы
государственной статистики и Ново*
сибирскстата, за 8 месяцев потреби*
тельские цены в Новосибирске вы*
росли на 4,8%. При этом существен*
ный рост зафиксирован на продоволь*
ственные товары — 7,8%. Часто про*
изводители и поставщики завышают
цены без экономического обоснова*
ния, в связи с чем возникает необхо*
димость усиленного контроля за их
ростом на продукты и применения ря*
да административных мер.

— На первый взгляд, при рыночной
экономике у нас нет прямых механизмов
воздействия на рост цен. Однако есть
ряд мер, которые помогают. Их ком*
плексное применение даёт нужный эф*
фект, — отметил Анатолий Локоть.

Совместно с администрациями рай*
онов специалисты мэрии проводят
ежедневный мониторинг розничных
цен на основные группы продовольст*
венных товаров. Перечень товаров для
ежедневного мониторинга состоит из
40 позиций продуктов питания. Еже*
дневным изучением уровня цен охва*
чены предприятия торговли различных
форматов: от федеральных и локаль*
ных торговых сетей до нестационар*
ных объектов торговли. В случае не*
обоснованного завышения розничных
цен на основные группы продуктов
питания данная информация направ*
ляется в специально созданный при
правительстве региона штаб, Феде*

ральную антимонопольную службу,
прокуратуру города.

— Торговые сети перекладывают от*
ветственность за рост цен на произво*
дителя, поэтому нам приходится от*
слеживать всю цепочку — от сельхоз*
производителя, переработчика до ра*
ботников торговли. ФАС получила зе*
лёный свет из федерального центра и
на уровне города, и на уровне области.
Можно сказать, что эти инструменты
действуют достаточно эффективно, —
отметил Анатолий Локоть.

Он призвал общественность Ново*
сибирска активнее обращаться в мэ*
рию с примерами фактов повышения
цен на те или иные продовольственные
товары. Мэрия точечно работает по
всем обращениям.

Представители мэрии регулярно
проводят встречи с поставщиками и
производителями продовольственных
товаров, замеченными в необоснован*
ном повышении цен, и, по словам мэ*
ра Новосибирска, эти встречи часто
приводят к желаемому результату.

— Проведены совещания на птице*
фабрике «Октябрьская», на молоч*
ном производстве компании «Вимм*
Билль*Данн» и других. В результате
диалога цены начинают немного сни*
жаться. Поэтому данную практику мы
будем применять и в будущем, — за*
явил Анатолий Локоть.

Эффективным механизмом сдержи*
вания роста цен на продовольствие мэ*
рия считает организацию и поддержку
социальных ярмарок в Новосибирске. В
городе регулярно проводятся пока две
основные социальные ярмарки по адре*
сам: ул. Большевистская, 131 и ул. Пету*
хова, 69. Среди положительных резуль*
татов отмечаются рост товарооборота
продукции новосибирских производи*

телей и рост числа горожан, ежедневно
посещающих эти ярмарки — их числен*
ность достигает 5—6 тысяч ежедневно.
Мэрия берёт на себя обеспечение всей
инфраструктуры социальных ярмарок,
их участники освобождены от арендной
платы, от коммунальных платежей, вза*
мен они обязуются реализовать продук*
цию по ценам на 15—20% ниже средних
цен по Новосибирску.

Мэрия также поддерживает садоводов
и помогает в организации сельскохозяй*
ственных, садоводческих продовольст*
венных ярмарок. До конца года заплани*
ровано провести 224 ярмарки, заявил
представитель департамента мэрии.

Члены фракции «Единой России» вы*
разили сомнение в эффективности со*
циальных ярмарок. По их мнению, тра*
тить бюджетные деньги на социальные

ярмарки невыгодно: чтобы удовлетво*
рить потребности 0,02% населения, про*
ще увеличить дотации этим людям. По*
нятно, что для «партии власти» интересы
«каких*то 0,02%» менее значимы, чем
понятия «эффективность» и «выгода».

Мэр Новосибирска ещё раз подчерк*
нул: помимо того, что практика социаль*
ных ярмарок является сдерживающим
фактором роста цен, это также большая
поддержка социально незащищённых
слоёв города и новосибирских товаро*
производителей, которые имеют допол*
нительную возможность реализовать
свою продукцию без посредников. Ана*
толий Локоть считает, что эту практику
надо продолжать и расширять. В бли*
жайшее время планируется организация
новых социальных ярмарок.

Виола ПОТАПОВА.

Цены на продовольственные товары растут с каждым ме�
сяцем. На очередной сессии горсовета Новосибирска депу�
таты обсудили меры регулирования цен и контроля над их
ростом. Мэр города Анатолий Локоть подчеркнул большое
значение практики организации социальных ярмарок как
фактора сдерживания роста цен на продовольствие.

П РАКТИКА показала, что
на протяжении всей
кампании администра*

тивный ресурс был использо*
ван «партией власти» макси*
мально. Подконтрольные слу*
жащие, военные и курсанты,
персонал и пациенты больниц,
психиатрических клиник, за*
ключённые СИЗО «дружно» го*
лосовали за нужных режиму
кандидатов. Для фальсифика*
ций было использовано досроч*
ное голосование. Чиновники,
включая губернатора, вели не*
законную агитацию. А в день
выборов в ряде мест была орга*
низована беспрецедентная
скупка голосов.

Почему программы предста*
вителей КПРФ оказались не в
приоритете? Почему не стали
поддерживать идеалы социа*
лизма люди, не принимающие
буржуазные ценности, мир все*
общих продаж, коррупции и
наживы? Почему среди членов
партии КПРФ, когда стало яс*
но, что приходится в выборную

кампанию бороться не против
отдельных кандидатов*«едино*
россов», а против всего государ*
ства, против огромной маши*
ны, появились упаднические
настроения, пессимизм, неве*
рие в мудрость народа?

Об этом состоялся детальный
разговор на прошедшем в сере*
дине октября собрании краево*
го актива коммунистов Алтай*
ского края. Много было сказа*
но и добрых слов в адрес тех,
кто потрудился на славу, добил*
ся лучших показателей среди
территорий. Была и критика по

поводу партийного участия в
избирательном процессе. Было
приведено много цифр, фами*
лий, высказано ряд предложе*
ний по улучшению партийной
работы с населением.

Мне кажется, недостаточно
чётко был сделан анализ той си*
туации, в которой оказались
ныне партийные активисты.

Мы все привыкли к пони*
манию, что на успех в выбор*
ной кампании влияет не*

сколько факторов: программа
кандидата, личные качества
кандидата и уровень агитаци*
онной работы. Это традици*
онно. И это всё было. И будет
ещё не раз, на новой высоте, с
лучшим качеством.

А вот к изменившимся усло*
виям, в которых пришлось ра*
ботать партийным отделени*
ям, агитаторам*коммунистам,
перестроиться не успели, а
подчас и не смогли. Не доби*
лись, например, при проведе*
нии встреч с кандидатом в гу*
бернаторы от КПРФ хорошей

явки в сёлах, на производст*
вах. Не смогли заинтересовать
людей своей программой, не
довели до всего населения
агитационные материалы, ли*
стовки, газеты.

Не следует думать, что прави*
тельство в следующий раз не
придумает какого*нибудь ино*
го фильтра, других препон. В
буржуазном государстве капи*
талисты в лице разных своих
представителей, институтов, за*

конодательства не отдадут
власть просто так. Надеяться
исключительно на парламент*
ские формы работы могут толь*
ко наивные мечтатели.

Поэтому настраиваться надо
не просто на участие в выборах,
а на победу. Для победы следует
начинать подготовку к выборам
задолго до их официального
объявления, добиваться победы
на всех этапах борьбы. И, по*
моему, пора начать незримую,
но не менее важную работу по
подготовке альтернативной ко*
манды из числа молодёжи и

опытных специалистов*орга*
низаторов. Это должна быть
команда управленцев, команда
правоведов, команда молодых
бойцов — защитников наших
кандидатов.

Многие считают, что наст*
раиваться на победу рано. Не
созрели политическая и эко*
номическая ситуации. А глав*
ное, недостаточно политизи*
рован пролетариат, трудящие*
ся не осознали себя как класс с
общими интересами, с общей
задачей — сменить власть в
стране.

Когда это произойдёт? Гово*
рят, должны наступить полное
обнищание народа, развал со*
циальной поддержки, пенсий
или начаться война, аннек*
сии… Я бы ещё добавил: при*
родные и техногенные катаст*
рофы могут ударить по буржу*
азному устройству государства
с такой силой, что оно не вы*
держит. Жаль только, что при
этом погибнет много людей.

Но так или иначе: спокойно
ожидать время «Ч» мы не бу*
дем. Каждый сегодняшний
кирпичик, вложенный в до*
стижение завтрашней победы
социализма, строя, отвечаю*
щего интересам большинства
народа, каждое слово агитато*
ра, слово правды нам зачтётся.
Как писал великий русский
поэт: «И на обломках самовла*
стья напишут наши имена!»

Виктор ТИШКОВ.
г. Барнаул.

Последние годы социологи, обозреватели
отмечают у населения страны нарастание не�
доверия к власти и ко всем её мероприятиям. В
том числе и к выборам в органы власти. Народ
отказывается идти на голосование. Это вполне
устраивает «партию власти». А те, кто всё же
голосует, нередко отдают предпочтение пред�
ставителям этой власти. По разным причинам.
Запуган, куплен, обманут и т.п. На эти тенден�
ции сектор Алтайского крайкома КПРФ по изу�
чению общественного мнения обращал внима�
ние ещё в августе прошлого года.

Настраиваться
на победу

Выборы и перестройка партийной работы

Против
уничтожения

сквера
На очередном собрании Законодатель�

ной думы Томской области депутат�ком�
мунист Андрей Петров выступил с заявле�
нием по поводу строительства детского
сада на территории школы № 40.

В НАЧАЛЕ СЕНТЯБРЯ
мэрия выдала разре*
шение на строительст*

во трёхэтажного детского
сада на 80 мест на террито*
рии СОШ № 40. Здание пла*
нируют возвести на месте
сквера, который в течение
десятилетий обустраивался
учениками и выпускниками
школы. Жители окрестных
домов были возмущены дан*
ным решением.

В начале выступления де*
путат заявил, что в Томске
«на протяжении многих лет
отсутствует градостроитель*
ная политика, направленная
на благополучие горожан,
уничтожаются парковые зо*
ны, всё меньше мест для
прогулок с детьми. Скоро
весь город будет закатан под

один большой слой асфаль*
та». Андрей Петров раскри*
тиковал решение о строи*
тельстве детского сада на
данном месте, отметив, что
остаётся нерешённым во*
прос обеспечения безопас*
ности дошкольников на об*
щедоступной, открытой тер*
ритории школы.

«В 150—200 метрах от этого
места есть заброшенная тер*
ритория, на которой можно
возвести садик даже больше и
не в ущерб зелёной зоне. Я
обращаюсь к мэру города
Ивану Григорьевичу Кляйну с
просьбой пересмотреть дан*
ное решение», — закончил
своё выступление депутат.

Пресс�служба 
Томского обкома КПРФ.

—ПО Д О Б Н А Я
ВСПЫШКА уже
была зафиксирова*

на лет 5 назад в нашем хозяйст*
ве, — говорит член комитета по
аграрной политике, директор
агрофирмы «Рождественская»,
депутат Заксобрания от КПРФ
Сергей Баранников. — Это, ко*
нечно, страшная вещь, и зара*
жённых животных полагается
немедленно изолировать, а ту*
ши умерших утилизировать. От*
чего это бывает? Сейчас, в связи
с тем, что часть полей в хозяйст*
вах запущена, туда могут наве*
дываться больные дикие живот*
ные, перенося дальше болезнь.

По мнению депутата, для пре*
дотвращения случаев дальней*
шего заражения необходимо
ужесточить контроль над терри*

ториями лугов и пастбищ, где
может появиться домашний
скот. — Кроме того, — говорит
Сергей Баранников, — в случае
выявления заражения необходи*
мо начать отстрел больных диких
животных как переносчиков за*
разы, что находится в компетен*
ции охотничьих хозяйств, воз*
можно, даже за счёт выделения
денежных средств из бюджета.

Как считает депутат, настоя*
щая ситуация пока не критична,
если руководители хозяйств сов*
местно с ветеринарными служ*
бами и местной властью пред*
примут необходимые меры по
предупреждению дальнейшего
распространения болезни. Если
прозевать, то это бешенство чре*
вато опасными последствиями и
для человека. Наши охотники

всегда своевременно справля*
лись со своими задачами, не ду*
маю, что они оплошают и в этот
раз. Тем более цифра порядка 40
случаев на область уже должна
вызвать настороженность, это
достаточно много. Раз есть оча*
ги, значит, животных там нужно
срочно изолировать, вводить ка*
рантин. И контроль над ситуа*
цией на этих территориях власть
должна взять в свои руки. Руко*
водитель хозяйства, как и вете*
ринарная служба, в одиночку не
справится.

Евгения ГЛУШАКОВА.

Нужно помочь
ветеринарам

В различных районах Новосибирской облас�
ти зафиксированы случаи бешенства у крупного
рогатого скота. В настоящее время отмечено
порядка 40 случаев заражения животных. Сооб�
щения о вспышках бешенства приходят из Ка�
расукского, Здвинского, Мошковского и ряда
других районов Новосибирской области.

●● Сергей Баранников.

●● Социальная ярмарка в Новосибирске.                            Фото с сайта sibkray.ru


